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POLÍTICA 
Cabeza. El dirigente electo del PRI municipal, Raúl Ríos dijo hoy que la próxima semana van a dar 
a conocer los nombres de quienes van a ocupar las diferentes secretarías y adelantó la creación 
de entre 3 y 5 actividades. A esta dirigencia municipal, dijo, no le cabe tiempo para rencor. (PC) 
 
Francisco Garrido estuvo ayer en el nuevo autódromo para conocer las instalaciones y ver los 
autos antiguos, así como presenciar la llegada de la carrera panamericana. Curiosamente los 
políticos se sentaron a ver las carreras, pero a la vez algunos mostraron que están en plena 
carrera hacia el 2009. Pancho Domínguez, en su casa de la Unión Ganadera Regional de 
Querétaro se sentó siempre a un lado de Francisco Garrido, una clara señal del apoyo del 
Gobernador. Manuel González Valle se vio muy relajado, sin prisa, manejando cautelosamente los 
rebases; se le ve cada vez mejor y se nota que cada vez suma más. A Alfredo, parece que ya no 
le alcanzó la gasolina; Armando no ha salido de pits; y Jorge trabaja fuerte, pero le faltan millas 
por correr.  Se ve que Manuel y Pancho hacen equipo con el Coach y correrán con la misma 
escudería. (PC) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. La comisión de gobernación del congreso local, aprobó el dictamen para la creación de la 
Universidad nacional Aeronáutica de Querétaro, que tendrá una inversión a tres años, de 530 mdp 
y que será la primera especializada a nivel latinoamericano en materia aeronáutica. (PC)  
 
Hoy dentro de la cesión de la comisión de gobernación, administración pública y asuntos 
electorales, se aprobó por unanimidad, el  proyecto de decreto para la creación de la universidad 
nacional aeronáutica de Querétaro; la federación destinará 470 mdp, de un costo total de 530 mdp. 
(PIQ) 
 
Confía el diputado Presidente de la comisión de Planeación y Presupuesto de la LV Legislatura, 
Eric Salas, que la ley de presupuesto para el 2008 va a ser aprobada antes del 15 de diciembre, 
día en que vence el plazo. (PC) 
 



El  presidente de la bancada el PAN en el congreso, Eric Salas González, asegura que no habrá 
línea del gobierno del estado para la aprobación del presupuesto. Indica que los tres poderes 
tienen hasta el 31 de octubre para presentar sus proyectos de presupuesto al ejecutivo estatal. 
(PIQ) 
 
La diputada perredista, Carmen Consolación González Loyola asegura que en Querétaro se 
autorizó un presupuesto para entregar 39 becas escolares a mujeres embarazadas, sin embargo 
solamente se dieron 20, por lo que argumenta hay un sub ejercicio presupuestal para tal fin. (PIQ) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
La Secretaria de turismo, Esther Carboney Echave, informó este lunes que para el próximo año 
se van a invertir 90 mdp para la infraestructura turística y no se tiene previsto  aumentar el gasto 
corriente que en este año fue de 30 mdp. (PC) 
 
Al cierre del pasado año, el Estado obtuvo una derrama económica de poco más de 2 mil 500 mdp 
en el sector  turismo. De acuerdo a la información de las dependencias, se espera que al final de 
este, el incremento haya sido del 5% con respecto al periodo del 2006. (PIQ) 
 
La secretaría de turismo en la entidad espera en el 2008 ejercer un presupuesto de 90 mdp, para 
la ejecución de infraestructura  turística, con lo que buscan apuntalar el sector de la economía, tan 
importante como es el turismo. (PIQ) 
 
El oficial mayor, Luis Miguel Sánchez Canterbury afirmó que es necesario renovar 110 vehículos 
de un padrón total de mil 200 unidades de gobierno del Estado, por lo cual se va a solicitar una 
partida de 10 a 12 mdp para el presupuesto del 2008. (PC) 
 
Recursos por 800 mdp están solicitando los diputados federales del gobernador del Estado, para 
obras de infraestructura carretera. El diputado Alejandro Delgado señaló que constantemente el 
gobernador Francisco Garrido presenta proyectos de vialidad ante la SCT a nivel federal, a fin de 
que se otorgue este incremento para el próximo año. (PC) 
 
Antes del 15 de noviembre estará autorizado el presupuesto destinado a Querétaro para el 2008, 
dice el diputado Alejandro Delgado, quien prevé un incremento hasta en un 18% por lo que el 
estado podría recibir algo así como 300 mmdp. (PIQ) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Reportaje. Respecto a la condonación de adeudo del IMSS a la UAQ, el delegado Salvador 
Rochín asegura que es algo a lo que tiene derecho cualquier derecho habiente. Afirma que no se 
trató de un acuerdo político a cambio de nada. Por su parte el rector Raúl Iturralde reconoce que 
hay apoyos adicionales de gobierno, que no están por escrito en ningún documento. La Secretaria 
de educación Guadalupe Murguía, dijo que se apoyó con base en recursos adicionales. De estos 
recursos que da gobierno del estado a la Universidad Autónoma de Querétaro para pagar las 
cuotas, el diputado Eric Salas reconoce que no sabe nada ni se dio conocimiento al legislativo, 
pero que debería estar por escrito. (PC) 
 
Cabeza. Hoy el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Raúl Iturralde Olvera, renovó el 
convenio de colaboración con el municipio de Pedo Escobedo, por medio del cual van a prestar 
servicios de salud en consulta general, especialidad, cirugías, estudios de laboratorio y suministro 
de medicamento a los trabajadores, cónyuges y beneficiarios de Pedro Escobedo. (PC) 
 
Cabeza. Se inauguró el ciclo de conferencias sobre Arquitectura: México, retos y fronteras, en el 
Instituto Tecnológico de Querétaro, en el que se busca mostrar a los estudiantes, las nuevas 
tendencias y adelantos en esa materia. (PC) 
 



En el marco de los festejos de los 40 años de la facultad de Psicología  de la Universidad 
Autónoma de Querétaro, el filosofo francés Dani Roberth Dufort, aseguró que el liberalismo ha 
sido la base de muchos países para salir adelante de los problemas a los  que se enfrentan. (PIQ) 
 
Cabeza. La imposición de la lógica del mercado en otros ámbitos de la actividad humana es 
destructiva, porque se rige en la abolición de límites en la extracción de recursos naturales, las 
producción y el intercambio, dijo el filosofo francés, Roberto Dap (sic). (PC) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. En proceso de trámite se encuentran  actualmente cuatro asociaciones religiosas para 
operar en Querétaro, señaló el delegado de la Secretaría de gobernación, Juan Carlos Oceguera, 
quien añadió que al momento el Estado cuenta con 13 asociaciones religiosas, siendo la Iglesia 
católica la que predomina en un 85%. (PC) 
 
El delegado en el Estado de la secretaria de gobernación Juan Carlos Oseguera, dice que están 
en trámite de reconocimiento cuatro nuevas asociaciones religiosas en Querétaro. Resalto que en 
la entidad existen ya 159 asociaciones de este tipo. (PIQ) 
Cabeza. Autoridades municipales acudieron este día a la delegación Epigmenio González, para la 
incineración de la bandera de la telesecundaria Escuadrón 201, como un acto de renovación de 
valores cívicos. En el evento se tomó protesta e hizo abanderamiento de escoltas de las tres 
secundarias presentes en el acto. (PC) 
 
Hoy se llevó a cabo una actividad que busca promover los valores cívicos, en la explanada de la 
delegación Epigmenio González. Se incinero una bandera ante la presencia de niños, jóvenes y 
estudiantes y se ponderó por supuesto, el valor de los símbolos patrios. Alfredo Arévalo Morales, 
secretario de gestión delegacional del municipio de Querétaro,  resaltó durante su mensaje, la 
importancia y el significado de estos símbolos. (PIQ) 
Este miércoles dará inicio el operativo de la temporada de frío por parte del DIF estatal y de la 
dirección de gestión de emergencias, aseguró el titular de esta dependencia, Gerardo Quirarte. 
Dijo que van a entregar de manera directa, ocho mil cobijas en las comunidades más vulnerables. 
Añadió también que las bajas temperaturas por la tarde y la noche van a continuar en los próximos 
tres días, debido a la entrada del frente frío número 5 malo. (PC) 
 
El director de gestión de emergencias de la secretaria de seguridad ciudadana, José Gerardo 
Quirarte, asegura que en la entidad tenemos 108 alberges para enfrentar está nueva temporada 
invernal. (PIQ) 
 
La Comisión Nacional del Agua, la Secretaría de Seguridad Ciudadana y la SEMARNAT comentan 
mediante comunicado que se esperan 6 frentes fríos en noviembre, 7 en diciembre, 9 en enero, 7 
en febrero y 9 en marzo. (PC) 
 
Reitera el secretario de gobierno Alfredo Botello que en caso de que llegue a presentarse alguna 
contingencia provocada por las bajas temperaturas que se están registrando en el territorio 
queretano, el Estado apoyará con todos los recursos a su alcance. (PIQ) 
 
Cabeza. El Secretario de gobierno Alfredo Botello aseguró que se dará total apoyo para los 
municipios que enfrentan contingencias por la temporada de frío. Informó que principalmente los 
municipios de la zona serrana han solicitado apoyos en especia a las autoridades estatales. (PC) 
Por lo menos 200 mil pesos en cobijas y despensas serán donadas esta temporada por los 
diputados de la fracción parlamentaria del PAN en el congreso, dio a conocer el coordinador, Eric 
Salas. (PC) 
 
Con la intención de apoyar a las familias de escasos recursos que están sufriendo con las bajas 
temperaturas, que se registran en la región serrana, la fracción panista del congreso donará 200 



mil pesos para la compra de cobijas y ropa, informó el coordinador blanquiazul Eric Salas 
González. (PIQ) 
 
Entrevista. Sandra Albarrán de Calzada, esposa del senador Pepe Calzada comentan que 
iniciaron el programa Abrigando Querétaro, para recolectar suéteres chamarras y cobijas, para las 
comunidades más necesitadas. Hay centro de acopio en Mariano de las Casas 28, que son las 
oficinas de José Calzada y Bodegas de Planeta México en el parque industrial Jurica. (PC) 
 
A principios del mes de diciembre iniciará en Tequisquiapan y Querétaro la grabación de una 
telenovela de Telemundo, informó la secretaria de Turismo Esther Carboney, quien añadió que el 
consejo de promoción turística autorizó ya un recurso de 1.5 mdp para esta promoción. (PC) 
 
Cabeza. Como incongruente, considera el diputado Alejandro Delgado Oscoy que caminos y 
puentes pretenda incrementar el costo de peaje de la carretera Querétaro-México. Dijo que esta 
vialidad representa un peligro para los automovilistas que transitan por ahí, debido a que desde 
hace dos años no han sido concluidas las obras de remodelación. (PC) 
  
Sondeo: la ciudadanía coincide  en señalar que el cambio de horario ayuda a protegernos también 
de las bajas temperaturas. (PIQ) 
 

MUNICIPIOS 
El próximo año se van a destinar 100 mdp para continuar las acciones de mejoramiento y creación 
de nuevas vialidades, dice el edil capitalino Manuel González Valle, quien reiteró que se continúa 
trabajando en el proyecto de presupuesto el  próximo año. (PIQ) 
 
El director de obras públicas en El Marqués, Cirilo Ibarra Rangel dio a conocer que se invirtieron 
alrededor de 12.5 mdp, en infraestructura educativa durante el primer año de gestión del edil 
Enrique Vega Carriles. (PIQ) 
 
Con la finalidad de proteger a los adultos mayores durante la temporada invernal, las autoridades 
de El Marqués llevaron a cabo la entrega de 3 mil cobijas en las 42 comunidades que conforman el 
municipio, dio a conocer Román Bolaños, director del DIF en la localidad. (PIQ) 
 
Entrega el edil de San Juan del Río, Jorge Rivadeneira Díaz, el premio estatal de exportaciones 
2007, a la empresa Maquitex, por ser una de las industrias de maquila que compite en los 
mercados internacionales con productos  de alta calidad. (PIQ) 
 
Este día se llevó a cabo la inauguración de la nueva unidad móvil de salud en San Juan del Río, 
dentro del programa “En la salud juntos haremos la diferencia” la presidenta del DIF municipal 
Liliana Fierro de Rivadeneira, resaltó que se brindarán servicios dentales, optometría y de 
medicina general para beneficio de familias de escasos recursos. (PIQ) 
 
El presidente municipal de Cadereyta, Abelardo Ledesma Fregoso, entregó cobijas, despensas, 
láminas y material para la construcción, en las comunidades más vulnerables de la demarcación, 
debido a que se han registrado temperaturas que van de los 0 a los menos 4 grados centígrados. 
(PIQ) 
 

AGROPECUARIA 
Cabeza. Recursos adicionales en el presupuesto federal para el campo queretano en el 2008 hasta 
por 40 mdp va a traer la reorganización administrativa de los programas de la SAGARPA a nivel 
nacional, afirmó el delegado en el estado Manuel Valdés Rodríguez. (PC) 
 



LABORAL 
Pese a que será un año complicado el 2008 para el sector empresarial, no se prevé que puedan 
existir problemas fuertes en las negociaciones salariales, aseguró el presidente de la COPARMEX, 
Alejandro Espinosa Medina  quien apunto que las empresas, harán su mejor esfuerzo para cubrir 
las demandas del sector obrero. (PIQ) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Urgente que los actuarios del poder judicial cuenten con vehículos oficiales para realizar sus 
diligencias, dice el presidente del tribunal el magistrado Jesús Garduño Salazar, quien destacó 
que en muchas ocasiones los abogados litigantes son quienes los transportan y estas acciones se 
prestan a suspicacias y dice que hasta sobornos. (PIQ) 
 
Los juzgados penales familiares en las oficinas de consignaciones de Querétaro y San Juan del 
Río, operarán con normatividad oficial, sin ningún cambio durante el periodo de día de muertos y 
todos santos; no habrá descanso, informan las autoridades del poder judicial. (PIQ) 
 
El presidente de la fundación Vida digna, Alfonso Palomo Bueno, asegura que han promovido 
alrededor de 2 mil juicios de amparo en contra de cajas populares y bancos en las que buscan 
acreditar el delito de fraude por las  altas tazas que cobran. (PIQ) 
 


